

del señor Zavala ha causado en el país general sentimiento y á sus funerales asistió extraordinaria concurrencia.

Descanse en paz el finado y reciba su respetable familia nuestro sentido pésame.

---

## LA ESTATUA DE LEGAZPI

---

La Excma. Diputación provincial de Guipúzcoa ha recibido el valioso donativo con que el laureado escultor señor Marinas y los conocidos fundidores señores Masriera y Campins, han querido demostrar su agradecimiento á las atenciones que debieron á nuestra Corporación provincial, cuando se inauguró en Zumarraga el monumento á la memoria del insigne guipuzcoano López de Legazpi, conquistador del archipiélago filipino.

Consiste el obsequio recibido en una exacta reproducción, á tamaño reducido (unos cincuenta centímetros) de la estatua erigida en Zumarraga, hecha exprofeso por el eximio artista con verdadero *amore*; reuniendo la circunstancia de que habiéndose fundido en bronce, por el procedimiento de molde perdido, no puede hacerse reproducción alguna. La estatua va colocada sobre un precioso pedestal de marmol rosa, en el cual en artística cartela de dorado bronce, se halla grabada la siguiente dedicatoria:

A la Excma. Diputación provincial de  
Guipúzcoa  
dedican este recuerdo de la erección del  
monumento á

Don Miguel López de Legazpi  
inaugurado en Zumarraga en 2 de Octubre de 1897.—A. Marinas,  
escultor.—Masriera y Campins, fundidores.

---